



## Díaz-Canel a los combatientes de la PNR: «Ustedes son un ejemplo» (+Audio)



*Envía General de Ejército Raúl Castro Ruz, carta de felicitación a los miembros de la Policía Nacional Revolucionaria en el 65 aniversario de la fundación de esa institución de la patria. Encabezó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, acto central por la efeméride*

**René Tamayo León, 5 de Enero de 2024**

«Podemos afirmar que ustedes son legítimos continuadores de quienes emprendieron la sagrada misión de garantizar el orden interior, la tranquilidad ciudadana y la defensa de las conquistas de nuestra Revolución», expresó el General de Ejército Raúl Castro Ruz en carta de felicitación enviada a las y los combatientes de la PNR, en ocasión del 65 Aniversario de la fundación de esa institución de la patria, el 5 de enero de 1959.

La efeméride fue celebrada en acto central realizado en la Sala Universal de las FAR, el que fue encabezado por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y que también tuvo como invitado especial al Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez.

«Las calumnias y los planes del enemigo se estrellarán siempre contra el ejemplo, el sacrificio, la consagración y el respeto al pueblo, ejercido por ustedes, conscientes que si alguien tiene que caer en su modesto y heroico trabajo de todos los días, lo hará con la misma dignidad de los que cayeron en Girón», señaló el Líder de la Revolución en su carta, la que fue leída por el miembro del Buró Político y Ministro del Interior, general de división Lázaro Alberto Álvarez Casas.

«En tan significativa fecha —escribió Raúl a los combatientes, a quienes felicitó y envió un fuerte abrazo—, nuestro permanente agradecimiento a los fundadores y el eterno homenaje a los caídos en defensa del socialismo».



*Foto: Estudios Revolución.*

Con la asistencia del Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, y otros integrantes del Buró Político, la dirección del Partido, el Estado y el Gobierno, en el acto central por su 65 Aniversario, la PNR fue acreedora de reconocimientos de las FAR, la CTC, la FMC, los CDR, la UJC y la ACRC.

Las distinciones fueron recibidas, en nombre de sus compañeras y compañeros de fila, por el primer coronel Eddy Manuel Sierra Arias, jefe de la Dirección General de la PNR. Fueron todos reconocimientos a los resultados y conducta ejemplar en el cumplimiento de las misiones y tareas asignadas a las y los combatientes de la institución.



*Foto: Estudios Revolución*



*Foto: Estudios Revolución*



*Foto: Estudios Revolución.*

## HONRA A LA POLICÍA NACIONAL REVOLUCIONARIA

«Ante una historia que se ha construido día a día, resulta imposible resumir en unas pocas líneas la labor de la Policía Nacional Revolucionaria durante 65 años poniendo el pecho a las balas», expresó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en una intervención en la que conversó sobre la historia, el legado, los valores y las tareas actuales de la PNR.

«No ha habido momento difícil de la Revolución, ni página gloriosa en estas décadas, que no haya contado con la participación firme y decidida de nuestros oficiales de la Policía: desde el legendario enfrentamiento en la invasión de Girón, en la lucha contra bandidos, en catástrofes naturales de todo tipo, en accidentes, en atentados, y en cada uno de los hechos que han perturbado o han pretendido perturbar la tranquilidad ciudadana de este país, una de las conquistas más sagradas de la Revolución», señaló.

«Frente al imperio más poderoso del planeta que se ensaña cada vez con más fuerza contra nuestra Isla, los oficiales de la PNR, en todas sus épocas, han asegurado la estabilidad de Cuba, y aquí estamos hoy, celebrándolo», enfatizó.

En el comienzo de sus palabras, el Presidente señalaría que la fundación de la PNR ocurrió a cinco días del Triunfo de la Revolución. Representaría —comentó— «la eliminación de una práctica policíaca y paramilitar (de la dictadura batistiana) diseñada sobre el crimen y la tortura», y «se erigió en su lugar una nueva visión de la Policía, formada por hombres y mujeres del pueblo».

«Fue en San Luis —tierra santiaguera, rememoró— donde nació la Policía Nacional Revolucionaria, heredera de la Policía Rebelde que operaba en las lomas de Oriente durante la última etapa de la lucha insurreccional, por iniciativa del entonces Comandante Raúl Castro Ruz, jefe del Segundo Frente Oriental Frank País.

Y, añadió, a «medida que se iban liberando territorios, se destinaban fuerzas del Ejército Rebelde para mantener y consolidar el orden en los pueblos ganados a la dictadura de Batista. Emergía así la policía de la Revolución».

En este punto, Díaz-Canel retomó las palabras del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz en la conmemoración del 40 aniversario de este Órgano, cuando diría: “Con el triunfo de la Revolución se crean condiciones enteramente nuevas, con el triunfo de la Revolución se establece una identificación entre la policía y el pueblo, una identificación entre la policía y las masas, una identificación de intereses tanto en lo político como en lo social, una identidad de intereses tanto en la lucha contra el enemigo

imperialista, tanto frente a los enemigos de la Revolución ideológicamente y prácticamente, como frente a los enemigos de la ley común, los enemigos del orden".

El Primer Secretario del Comité Central del Partido rindió también homenaje a la estela admirable de héroes de la PNR, «algunos muy jóvenes, que dejaron tempranamente a sus familias e hijos que no los olvidan y una Revolución que los honrará por siempre».

Junto a la tarea titánica de mantener a raya al Goliat del Norte, Díaz-Canel subrayó que «nuestra Policía Nacional Revolucionaria, desde su fundación misma, ha hecho del enfrentamiento a la delincuencia su razón de ser, lo que hoy exige energías renovadas para enfrentar todo tipo de hechos que puedan amenazar la existencia de la Revolución y es lo que espera de nosotros el pueblo, en medio de un duro contexto económico y social provocado esencialmente por el bloqueo de los Estados Unidos y una crisis mundial de la que no escapa ninguna nación del mundo».

«En Cuba, lo repito —enfatizó el Presidente de la República—, no hay ni habrá pasividad, ni impunidad frente a lo mal hecho. No hay descanso ante todo lo que pueda lacerar a la Revolución.

«Nuestras fuerzas del Orden Interior, dígase mujeres y hombres de nuestro pueblo —apuntó—, se enfrentan día y noche a delitos de todo tipo, hechos de corrupción, hechos de droga y prostitución, robos, indisciplinas sociales, tráfico de personas, violencia de género, venta ilegal de medicamentos, alteraciones del orden público, entre muchos otros hechos que demandan de ellos una gran entrega y valentía».



*Foto: Estudios Revolución*

«Es el pueblo —reflexionó Díaz-Canel— quien nos convoca a la batalla permanente contra la corrupción, el delito en todas sus manifestaciones, las ilegalidades e indisciplinas sociales; y quien ahora nos reclama también ser celosos en la implementación adecuada y eficaz de las proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía en el 2024, un proceso en el que debe primar el orden y en el que todos tenemos que estar atentos para evitar errores y cuidar a las personas más vulnerables. Y ahí nuestra Policía está llamada a jugar un papel esencial».

En el 65 aniversario de la institución, el Primer Secretario del Comité Central del Partido rindió sentido tributo a los hombres y mujeres que han caído en el cumplimiento de su deber, «para ellos toda la honra», señaló, y también hizo un «especial reconocimiento a los que dedicaron su vida entera a la PNR y hoy disfrutan del merecido descanso en sus hogares».

«Ustedes, combatientes en activo, héroes de todas las batallas, expuestos al peligro constante, a veces en la lejanía o en la soledad, en cualquier confín de este país, y en condiciones extremas, dedicados por entero a la defensa de una conquista sagrada de la nación como es la tranquilidad ciudadana y el orden interior, ustedes son un ejemplo!».

Tras denunciar los ataques, injurias, campañas del enemigo, que incluso llaman a atentar contra los oficiales, Díaz-Canel subrayó que solo «basta comprobar en nuestras calles la paz, la tranquilidad y el respaldo popular del pueblo cubano a sus combatientes de la policía, para destruir cualquier tentativa por denigrar el fruto de tantos años de entrega, de hazañas y de valentías».

«Mucha sangre y sudor ha costado garantizar el orden interior y preservar así los sueños de nuestro pueblo, por complejas que hayan sido las circunstancias o las condiciones», reflexionó el Presidente, y los cubanos —dijo— nos sentimos orgullosos y confiamos en nuestra Policía, fundada en los valores y principios que inculcaron los líderes de la Revolución y los fundadores de este cuerpo vital y estratégico para la nación».

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**